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Год издания 19-й № 51 (3802) ПЯТНИЦА, 13 марта 1970 года Цен^ 2 коп.

/■СОВЕТСКОЕ государство постоянно прояв- 
ляет заботу о развитии с е т и  общественного 

питания. Эта государственная забота воплоти
лась в нашем городе в десятки столовых, кафе, 
ресторанов. Число мест в них сейчас около деся
ти тысяч. На днях вводится в эксплуатацию еще 
одна столовая на 120 посадочных мест в Майске.
г За время, прошедшее после Постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР сО мерах по 
дальнейшему развитию и улучшению обществен
ного питания», принятого в марте 1967 года, не
сомненно, многое сделано в целях улучшения об
служивания в наших сюловых. Прочно вошли в 
жизнь такие формы, как самообслуживание, про
дажа полуфабрикатов и обедов на дом. Но это 
далеко не все, что требуется сегодня.

Какие же основные требования предъявляются 
К современному предприятию общественного пи
тания? Чтобы пища была вкусна и недорога, 
чтобы в столовой было уютно, чисто, чтобы как 
Можно меньше времени затрачивалось на обед.

ПОСТОЯННОЕ
ВНИМАНИЕ
ОБЩЕСТВЕННОМУ
ПИТАНИЮ

Как же выполняются эти требования сегодня?
Сигналы наших читателей и общественных кон

тролеров свидетельствуют о том, что не во всех 
столовых по-настоящему заботятся о клиентах. 
Больше всего нареканий вызывает качество обе
дов. Жалобы такого характера получены от ра
бочих некоторых предприятий, пользующихся 
услугами заводских столовых, в частности, от ра
бочих ТЭЦ-9. В течение многих лет поступают 
жалобы на обслуживание в столовых J*ra 10, 5, в 
кафе «Ангара», ресторанах «Кедр» и «Саяны». 
Пишут о том, что обеды невкусные, нет выбора 
блюд, не хватает посуды.

Отделам общепита орсов следует тщательно 
разобраться с положением дел и наметить меро
приятия по улучшению организации питания в 
этих столовых.

Постоянного внимания требует и культура 
обслуживания. Придя в столовую, каждый впра
ве рассчигывать на внимание и приветливость, 
по-домашнему вкусный и питательный обед. Эти 
требования хорошо понимают и с честью выпол
няют коллективы столовой № 19, пельменной и 
ресторана «Тайга».

Следует особое внимание обратить на органи
зацию питания в рабочих столовых. В этом боль
шую помощь должны оказать руководители 
предприятий. Такие вопросы, как строительство 
новых рабочих столовых, должны привлечь их 
внимание. Именно об этом говорится в приня
том в прошлом году Постановлении ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О дальнейшем улуч
шении общественного питания на производствен
ных предприятиях».

Забота о питании трудящихся — важное дело 
профсоюзных организаций. Поэтому нужно уси
лить контроль со стороны профсоюзных комите
тов через систему рабочего контроля. Профсоюз
ные организации должны помогать предприятиям 
общественного питания в мобилизации коллекти
вов на успешное выполнение поставленных за
дач Надо воспитывать у работников этой отрас
ли обслуживания чувство гордости за свою про
фессию, стремление образцово обслуживать кли
ента, чувство ответственности за порученное де
ло. Нужно перенимать опыт передовых коллекти
вов и отдельных производственников.

Все это будет способствовать успешному вы
полнению разработанной партией широкой про
граммы по развитию общественного питания.

К У Р С — Т Е Х П Р О Г Р Е С С
Одними из первы х на газовом  за 

воде Письмо Ц К К П С С . С овета М и
нистров С С С Р , В Ц С П С  и ЦК 
В Л К С М  партийным, советски м , 
проф сою зным и ком сом ольским  ор
ганизациям, трудящ им ся С оветско
го С ою за «Об улучш ении использо
вания резервов производства и у с и 
лении реж им а экономии в народном 
хозяйстве» обсуди ли на своем  собр а
нии рабочие цеха компрессии.

—  Г осударство  затрачи вает не
м алы е ср едства на обучение инж ене
ров и техников. А  какова их отдача 
прои зводству? —  говорит деж урны й 
электром онтер Б. Д олбя. —  Чтобы 
продвигать технический прогресс, 
надо идти постоянно в ногу с дости
ж ениями науки и техники, упорна 
р аботать над соверш енствованием  
своих знаний. На заводе надо чащ е 
проводить технические конференции.

О  необходимости повы ш ать произ

водительность труда, экономить в 
больш ом и малом говорил начальник 
см ены  В . К узовлев. Д оби ваться это
го надо за счет постоянного внедре 
ния автом атизации в производство- 

П арторг цеха П. С а р у л ь . оператор 
Г. Середкин в свои х вы ступлени ях 
назы вали те р езервы , которы е уж е 
сейчас можно использовать для по 
выш ення производительности тр уда. 
А втом атизац ия регули рования ур о в 
ня в ск р уббер ах , задей ствовани е мо
стового крана, внедрение плана 
Н О Т на одном из уч астков —  вот 
далеко не все предлож ения, в ы ск а
занные на собрании. Рабочие поста
новили: реш ительнее вести борьбу 
за технический прогресс, создать  це
ховое общ ественн о-конструкторское 
бю ро, провести сл ет рационализато
ров. качественно обучать  м олоды х 
рабочих избранны м проф ессиям .

КОМСОМОЛ — МАРТЕНАМ
Комсомольцы города, встав на 100-днев- 

ную ударную аахту в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, решили за 20 
дней — с 10 по 30 марта этого года со
брать и отгрузить 600 тонн черного лома. 
На всех предприятиях города, в научио- 
нселеДовагельских" институтах, на стройке, 
в учебных учреждениях началось соревно

вание по сбору и отгрузке металлолома 
Задания немалые. Комсомольцам-нефтехи 
мнкам, к примеру, предстоит собрать 100 
тонн металла. Учащимся средних школ — 
по три тонны, а восьмилеток — по одной. 
Победители соревнования будут награжде
ны грамотами областного и городского ко
митетов комсомола.

....................................................... .

Х Р О Н И К А 
ОДНОГО П РЕД П РИ Я Т И Я :
ЗАВО Д  П О ЛУКО КСО ВАНИ Я

100 ПРЕДЛОЖЕНИЙ
Рационализаторы цеха 28/92 в 

днн_ юбилейного соревнования 
взяли обязательство — ко дню 
100-летия со дня рождения В. 11. 
Ленина внести 100 предложений. 
Это обязательство выполнено до
срочно. Экономия от внедренных 
предложений составит более 15 
тысяч рублей.

С ЕС Т РЕ  И БРА ТУ
Недавно на заводе состоялся 

слет ударников коммунистическо
го труда, на котором была отме
чена работа лучших рабочих и 
инженерно - технических работ
ников завода.

В  числе лучших была названа 
и фамилия токаря ремонтно-ме
ханического цеха, председателя 
цехового женсовета Галины Ни- 
ка-норовны Марковой. Она награ
ждена почетным дипломом луч
шего токаря завода.

На этом же слете было назва
но и имя ее брата — Валерия 
Никанороеича Маркова, тоже то
каря. За примерный труд ему 
объявлена благодарность по за
воду.
и и н м ш ш н ш т н и ш а т п п ш х

Ускоренным и темпами ведет м о н таж  
трубопроводов воэдухозабора бригада 
м онтаж нико в МСУ-42 треста Восток- 
хим м он таж . которой руководит Н. Ка- 
пленко.

Сергей Петрович Степанов — один 
из лучш и х  м о нтаж нико в этой брига
ды. З а  19 лет работы в МСУ-12 ем у 
приш лось м онтировать многие объек 
ты  ангарской нефтехимии.

Н а снимке (сл е в а ): С . Степанов.

•
В передовой бригаде отделоч

ников СМУ-5 В. Григорьевой ра
ботает Тая Крылова. Она успеш
но выполняет личные обязатель
ства, в>ятые в честь столетия со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Бригада, где работает Тая Кры
лова, включилась в соревнование 
за бережливость и экономию.

На снимке: маляр Т. Крылова.
Фо то  А . ХАМЗИНА.

Р Е Ш А Ю Щ И Й  Э Т А П
Недавно в оперативном штабе по 

строительству комплекса аммиака 
состоялось совещание секретарей 
партийных организаций, председате
лей постройкомов и руководителей 
предприятии, занятых на строитель
стве аммиака.

С информацией о состоянии дел 
на строительстве комплекса и о за
дачах, стоящих перед коллективом, 
по окончанию строительства и сдаче 
в эксплуатацию выступил замести
тель главного инженера строительст
ва т. Схоляров Н. Ф. Он отметил, 
что на сегодня подписаны рабочими 
комиссиями акты о готовности узло
вой подстанции № 7, диспетчерско
го пункта газового завода, установ-, 
ки 4-го дымососа, шламоотстойника - 
станции., Недавно с оценкой. <хоро- 
шо» сдана линия электропередач.

Готова к сдаче узловая подстан
ция №11, и закончена реконструкция 
третьей грануляционной башни на

азотнотуковом завозе, r пехе ком
прессии идет обкатка третьего ком
прессора. Сейчас, как никогда, тре
буется строгая ответственность за 
выполнение недельных заданий.

Но, к сожалению, много нарека
ний за последнее время в адрес 
УКСа комбината: ни разу заказчик 
не выполнил за последние три меся
ца недельные «Дания, в итоговой 
таблице он не смог подняться • выше 
10-го места.

Систематически замыкают итого
вую таблицу МСУ-41, Востокхимза- 
шита, Дальсгальконструкцня.

Старший инженер монтажного от
дела СМУ-2 тов. Нагорных Д. Б. 
рассказал о практике выдачи еже
дневных - за даний на строительстве 
завода разделения воздуха.

Секретарь парткома треста Вос- 
токхиммонтаж т. Яковлев К. С. ос
тановился на плохом выполнении 
заданий МСУ-41, У П Т К  треста и,

С Е Г О Д Н Я  Н А  П У С К О В Ы Х :

А М М И А К

последние неделя. коллективом 
МСУ-42. а также рассказал, какие 
меры партком намечает по улучше
нию работы этих коллективов.

Директоо газового завода т. Зы 
рянов Б. П. призвал строителей и 
монтажников приложить все усилия 
к окончанию работ на строительст
ве комплекса. В заключение в ы с т у - 
пил секретарь ГК  КПСС т. Маса- 
лсв В Г.

— Сейчас, когда строительство на 
комплексе достигает нанвысшего 
подъема, партийные и профсоюзные 
организации должны сюда прнвлеть 
особое внимание. Надо усилить от
ветственность за выполнение намеча
емых мероприятий, ответственность 
снизу доверху, — сказал он.

Тов. Масалов В. Г. особо остано
вился на организации социалистиче
ского соревнования, на его действен
ности. И. Л ЕЛ Ю К ,

начальник оперативного штаба 
комплекса.



«Коммунизм начинается там, г д е  проявляется са

моотверж енная, преодолеваю щ ая тяж елы й т р у д  забота  

рядовы х рабочих об увеличении производительности  

тр уд а , об охране к аж д о го  п у д а  хлеба, угля, ж е-

леза и д р у ги х  продуктов...»
В. И. Л ЕН И Н

вытени* — борьба е потерли
рабочего времени. Где мы теря
ем часы и минуты? —* таким воп
росом задалась после обсужде
ния материалов пленума группа 
народного контроля завода, по 
чьей инициативе в феврале совме
стно с экономистами и работника
ми отдела труда были проведены 
хронометраж, фотографии рабоче
го времени по цехам. Особое вни
мание уделялось загруженности 
и, организации труда ремонтни
ков, именно они во многом ка
чеством ремонта и соблюдением 
сроков графика плановых ремон
тов определяют ритмичность ра
боты установок я цехов.

БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ —  
М Е Н Ь Ш Е  З А Т Р А Т

К о л л ек т и в  а зот нот укового завода в от вет  п а  письмо Ц К  К П С С ,  
С о вет а  М и н и с т р о в  С С С Р ,  В Ц С П С  и  Ц К  В Л К С М  и зы ски вает  новые р е 
зервы для успеш ного в ы п о л н ен и я  з а д а н и й  п я т и л е т к и .

«Н ельзя считать норм альны м , что каж ды й вагон в це
хе н едогруж ается на то н н у —  полторы  аммиачной сели т
рой. Это равнозначно изъятию  из оборота более ста ваго
нов в год. У станови ть в ближ айш ее врем я на п одъ езд
ных п утях склада хранения селитры  ж елезнодорож ны е 
весы . В  перспективе наметить м еханизацию  и обор удова
ние склада-трансп ортера, что позволит избавиться от 
р учного тр уда при погрузке н вы гр узк е вагонов».

(Из решения рабочего собрания в цехе аммиачной 
селитры).

«За счет внедрения текинского метода в цехе, расширения зон 
обслуживания и совмещения профессий повысить производитель
ность труда на пять процентов».

(Из решения рабочего собрания в цехе медно-аммиачной 
очистки).

А ЗО ТН О ТУКО ВЫ Й  — один 
из ведущих заводов на Ан

гарском ордена Трудового Крас
ного знамени нефтехимическом 
комбинате. Коллектив, где полу
чило поддержку не одно патрио
тическое начинание. Первыми в 
городе азотчики откликнулись на 
призьгв московской ткачихи Ма
рин Иванниковой — проработать 
день 22 апреля на сэкономленном 
сырье. Коллектив завода решил: 
проработать на сэкономленном 
сырье два дня — 21 и 22 апре
ля и выдать тонны сверхплано
вых минеральных удобрении. По
ход за экономию и бережливость 
начался.
Недавно в парткоме завода под

вели предварительные итоги эко
номии. Чтобы проработать один
день, заводу потребуется сырья 
на тысячи рублей. За про
шедший год и два месяца нынеш
него года здесь сэкономили столь
ко сырья, что на нем можно рабо
тать три дня.

Годовой план по реализации 
продукции перевыполнен — это 
дополнительные туки для сельско
го хозяйства. Главным пунктом
юбилейных обязательств было —  
выдать тридцать тысяч тонн 
сверхплановых минеральных удоб
рений. Завод превысил эту циф
ру, взял новый рубеж.

В прошлом году на заводе вве
ли и освоили новые мощности
по производству аммиака, что 
позволило на семь процентов уве
личить выпуск продукции и по
высить ее качество. Численность 
рабочих за прошлый год на за
воде уменьшилась па 41 человека, 
за счет совмещения профессий — 
на 16 человек, производитель
ность труда только за счет сов
мещения профессий повысилась 
на 3.4 процента.

Словом, итога работы неплохие. 
Но возможности далеко не ис
черпаны. Рабочие собрания в це
хах, на которых обсуждалось 
Письмо U K  КПСС. Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и Ц К 
ВЛ К С М  партийным, советским, 
профсоюзным н комсомольским 
организациям, трудящимся Совет
ского Союза «Об улучшении ис
пользования резервов производ
ства н усилении режима экономии 
в народном хозяйстве», показали 
ВТО наглядно.

Обращение партия и г»рави- 
тельства было воспринято азотчн- 
камн как призыв к большому по
ходу за экономию каждой мину
ты, каждого прамма сырья и топ 
лива, за полное использование 
мощностей, внед'ренне новейшего 
оборудования, достижений науки 
и техники и нашло горячий отклик 
у каждого. Это основной мыслью 
проходило в выступлении каж
дого на собраниях — экономить 
каждому на своем рабочем мес
те, изыскивать резервы в боль
шом н малом.

П Л А В Н А Я  задача, которая
* стояла « стоит перед нашим 

коллективом, считает директор 
завода Г. И. Богомолов, — освое
ние новых мощностей в более 
сжатые сроки. В  свое время цех 
слабой азотной кислоты долго 
считался «узким» местом, сдержи
вал выпуск удобрений. Взвесив 
все возможности, коллектив сме
ло пошел на замену устаревшей 
конструкции турбокомпрессоров 
более совершенной, эта рабо
та была выполнена ремонтной 
бригадой цеха за два года. Одно
временно мы разработали и вне
дрили схему комплексной автома
тизации производственного про
цесса, в течение двух лет были 
смонтированы дополнительные 
конденсатооы-доокислители.

Внедрение утих мероприятий позво
лило иеху выйти  из отстаю щ их у ч а 
стко в в технологической цепи завода, 
в прошлом голу коллектив цеха в 
с ж а ты е  сроки освоил вновь введенный 
д евяты й агрегат.

В цехе аммиачной селитры  впервые 
в стране освоен опыт хранения ам м и 
ачной селитры в ж идком  состоянии, это 
позволило сгладить неритмичную  ра
боту цехов, связан н ую  с перебоями в 
подаче порожних вагонов. И в то же 
время пока трудно сказать , что мы 
добились ритмичности во всех цехах. 
К а к  правило, на первую  и вторую  де
каду месяца падает 31,3 и 33,1 процен
та вы п уска  продукции, на третью  — 
о ставш аяся  доля. Если  бы мы могли 
устранить причины «ари тм ии», и с а 
м ую  главную  из них — несвоевремен
ное обеспечение вагонами, правильно 
распределять и организовы вать плано
вые ремонты, то только за прошлый 
год вы пуск удобрений можно было 
бы увеличить  на триста ты сяч  рублей.

Сейчас в цехе гранулированно
го карбамида медленно осваива
ются мощности. Причина — боль
шая текучесть кадров, плохие ус
ловия работы из-за загазованнос
ти. В течение года отсюда ушло 
82 человека Есть ли возможности 
устранить чагазованность в цехе? 
Есть. И одна из них — модерни

зация сальниковых уплотнений
плунжерных насосов, которую мы 
включили в план новой техники. 
Загазованность, в основном, идет 
за счет пропуска сальников, бы
строй их изнашиваемости. Обще
ственно - конструкторское бюро 
под руководством механиков раз
работало конструкцию сальников 
из нового материала — фторопла- 
сто'графитовой смеси, первые ис
пытания показали, что срок год
ности сальников увеличился в 
три раза. Сделано немало н в 
других направлениях, но не все 
проблемы в цехе решены. Одна 
из них—подготовка опытных спе
циалистов по ремонту и эксплу
атации. А здесь нет мелочей.

Цифры красноречиво вскрыли 
неприглядную картину во всех 
цехах. Хотя полного анализа и 
выводов еще не сделано, но в об
суждении письма на рабочих со
браниях они используются широ
ко, помогая ухватить главное 
звено. Так, в цехе кристалличе
ской мочевины на подготовитель
ные работы уходит 7,3 процента 
рабочего времени в смену, вместо 
трех по нормам. Потери по вине 
рабочего — полтора процента, хо
ждение за инструментом — 
столько же. В ремонтно-механиче
ском цехе на подготовительные 
работы уходит Ю процентов, на 
простои по техническим причинам 
—9,3. За каждой цифрой — боль

яке пето  года. Переведем это м
выпуск продукции. За одну мину
ту в цехе выпускают сотни 
килограммов селитры, пересчитай
те это на работу одиннадцати че
ловек в год! Вот почему так ост
ро стоит вопрос об укреплении 
трудовой и производственной дис
циплины — борьба с прогульщи
ками и пьяницами должна быть 
решительной и принципиальной.

•
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сокращение малопроизводи
тельного труда. В том же цехе 
двадцать пять процентов всего 
персонала—грузчики, занятые по
грузкой селитры в вагоны. Един
ственный выход — механизиро
вать погрузку, освободиться от 
ручного труда. Уже заказаны на 
ремонтно-механический завод ва- 
гоноразгрузочиые машины, кото
рые помогут решить эту пробле
му. Однако окончательно она бу
дет устранена с вводом механизи
рованного склада-транспортера, 
идея организации которого еше в 
начальной стадии.

Другой же насущный вопрос, 
на который обращал внимание не 
один выступающий, — недогруз 
вагонов — можно устранить уже 
сегодня. Как правило, вагоны за
гружаются не по весу, а по ко
личеству мешков, здесь трудно 
отрегулировать общий вес. В  ито
ге — каждый вагой недогружает
ся на тонну—полторы, а народное 
хозяйство отвлекает яз своего 
оборота сотню лишних вагонов. 
Это как раз тот недостаток, на 
который в письме обращается осо
бое внимание. Собрание едино- 
дунгно решает установить желез
нодорожные весы на складе хра
нения — заслон для неполного ис
пользования вагонов.

—  Недостатки, о которых идет 
речь в письме, хорошо знакомы 
всем нэм, — говорит слесарь Н. 
Колтышев, — многими из них мы 
и сами возмущались. Но порой 
многое зависит и от нас самих, и

Так считает и слесарь "В. Шад
рин. На собрании он отметил, что 
практиканты из техучилища ис
пользуются не по назначению. Их 
прикрепляют к ведущему слесарю, 
они ходят за ним по пятам. Мож
но организовать бригаду или уча
сток для них, где они сами будут 
ремонтировать 1 арматуру, за
движки, набираясь опыта, под 
руководством опытного мастера. 
Существенное замечание: ведь те 
же практиканты придут молоды
ми специалистами в тот же цех.
Машинист насоса Ольга Парши

на обращает внимание на беспо
рядок в смазочном хозяйстве, где 
из-за отсутствия разборной посу
ды масло подается в насосы с 
грязью, это отражается на экс
плуатации насосов, они быстро 
выходят из сгроя. Упаковщицу 
Тамару Шах волнует другое: в 
зимнее время мешкотара, смерз
шаяся от хранения на воздухе, в 
теплом помещении рвется. Это 
снижает производительность тру
да при упаковке. Следует иметь 
двухсменный запас мешкотары и 
хранить его в теплом помещении.

И так во многих выступлениях 
— трезвый, хозяйский взгляд на 
положение дел в цехе.

•
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сть производства — эту 
ключевую проблему, поставлен
ную декабрьским Пленумом ЦК 
КПСС, на заводе сразу сделали 
основной. Олин из оезервов по-

шой простор для размышлений и 
и деятельности.

— Бывает, что ходишь за ин
струментом, ищешь кжнья, свер
ла, — констатирует факты на ра
бочем собрании ремонтного цеха 
слесарь, ударник коммунистиче
ского труда Владимир Иванов. Не 
он один видит причину непроиз
водительных потерь рабочего вре
мени в слабой организации труда 
ремонтников, неувязанности с ра
ботой технологического персона
ла цехов, где несвоевременно го
товят оборудование в ремонт.

Потери рабочего времени ска
зываются прежде всего на произ
водительности труда. В прошлом 
году в цехе аммиачной селитры 
производительность составила 
101,3 процента вместо 103,6 пла
новых. Где же неиспользованный 
резерв ее повышения?

— Давайте посчитаем и посмо
трим на те факторы, которые 
можно изменить непосредственно 
в цехе, которые зависят от вас 
самих. — предложил на собрании 
секретарь парткома завода А. Н. 
Немчинов — 154 человеко-дня 
потеряно с «благословения» на
чальника цеха на так называемые 
административные отпуска, когда 
человек, уходя в очередной от
пуск, просит еще несколько дней 
без содержания. Прибавьте две
надцать дней прогула, плюс не
выходы на работу по болезни. В 
итоге — одиннадцать человек в 
цехе якобы не работали в тече-

нам иадо их в первую очередь 
устранять. Казалось бы, такая 
«мелочь», как швейные машинки. 
Мы ищем их и ездим в команди
ровки в Подольск и другие горо
да, хотя легко подобрать нужный 
класс машинок в Иркутске. И та* 
в других вопросах.

Критические замечания высту
пающих на собраниях направле
ны на улучшение организации 
труда на местах, на усиление вос
питательной работы, устранение 
неувязок н неполадок в работе 
— всего того, что мешает успеш
ному завершению заданий пяти
летки и выполнению намеченных 
планов. Потому и мероприятия, 
разрабатываемые в цехе, прежде 
всего конкретны и действенны.

Администрация и партком заво
да решили: до пятнадцатого »а|>< 
та рассмотреть все критические 
замечания, высказанные на рабо
чих собраниях, и наметить еди
ные мероприятия, направленные 
на лучшее использование внут
ренних резервов и повышение эф« 
фиктивности производства.

Б. ВИСЛИН.
На снимке: руководитель ана» 

логического отдела заводской ла
боратории Л. Ларева и старший 
лаборает Т. Чугунова.

Фото А. ХАМ ЗИНА.

2 стр. Знамя коммунизма 13 марта 1970 г.
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НАЧДИВ

D А СО Кнквидзе, как его зва
ли однополчане, прожил 

всего двадцать четыре года. Но 
его имя стоит в одном ряду с 
Котовским н Пархоменко, Чапа
евым и Щорсом.

Родился Василий Исидорович 
Кнквидзе в 1895 году, в грузин
ском городе Кутаиси. Здесь он, 
будучи учащимся гимназии, во
шел в политический кружок; 
здесь его исключили из гимназии 
с «волчьим билетом» за агитацию 
против царя; здесь он устанавли
вает связи с революционерами, и 
отсюда же мобилизуется в цар
скую армию.

За активную политическую дея
тельность еги трижды арестовыва
ют и военный суд приговаривает 
его к смертной казни, но Фев
ральская революция помешала 
привести приговор в исполнение.

Летом 1917 года партия посы
лает Киквидзе в действующую 
армию, в которой с особым блес
ком проявляются его организатор
ские и пропагандистские способ
ности. Васо быстро становится 
популярным ореди солдатских 
масс, и они его избирают летом 
1917 года председателем солдат
ского комитета 6-й кавалерий
ской дивизии, а в ноябре — това
рищем председателя Военно-Рево- 

■люционного Комитета Юго-запад
ного фронта.

В  декабре 1917 года Василин 
Исидорович направляется на 
станцию Богодухов организовы
вать красногвардейский отряд 
для борьбы с Центральной Р а 
дой и немецкими оккупантами. 
Он формирует Ровненскнй крас
ногвардейский отряд и с боями 
ведет его на Полтаву, а затем — 
на Харьков. В первом же бою с 
гайдамаками Киквидзе проявил 
незаурядные способности коман
дира, беспримерное личное герой
ство и с большими военными тро
феями вступил в Харьков.

В  начале 1918 года отряд пере
брасывается в Тамбов, в мае раз
вертывается в 16-ю дивизию, и 
двадцатичетыоехлетний Васо ста
новится ее командиром.

В июне дивизия передислоци
руется к Царицыну для борьбы с 
контрреволюционным мятежом. А 
вскоре полки Кнквидзе громят чи
сленно превосходящие банды бе
локазаков, освобождают Урюпи- 
ко, открыв дорогу от Царицына 
на Москву, «попутно» захватив 
штаб командующего Хоперокнм 
военным округом Дудакова. Сла
ва о блестящей победе дивизии 
полетела от станицы к станице. 
Бедное казачество целыми стани
цами пошло в партизаны и вли
валось в ряды дивизии, что по
зволило создать одни из лучших 
полков — Преображенский.

Легендарная шестнадцатая на
водила в стане врагов ужас, а о 
личной храбрости Васо склады
вались легенды.

Тринадцать ран получил бес
страшный Киквидзе на полях сра
жений. четырнадцатая оказалась 
роковой. Он погиб 11 января 
1919 года.

Прах Василия Исидоровича 
Киквидзе погребен на Ваганъков 
ском кладбище рядом с могила
ми Баумана и Железнякова, а в 
Тбилиси ему поставлен памят
ник. 16-я стрелковая дивизия, на 
званная его именем, пронесла сла
ву этого человека по фронтам 
гражданской войны и в период 
Великой Отечественной героиче 
ски сражалась на подступах f 
Ленинграду. Хутор в Волгоград 
екой области, вблизи которого 
оборвалась короткая жизнь героя, 
носит имя Киквидзе.

Б. МАТУШ КИН 
преподаватель политехникума
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З А  Р У Б Е Ж О М
СООБЩ АЮ Т КО РРЕС П О Н Д ЕН Т Ы  ТАСС И АПН

ГОЛОС НЕЗАВИСИМОЙ АФРИКИ
В эфиопской столице — Аддис- 

Абебе состоялась на днях очеред
ная 14-я сессия Совета минист
ров Организации Африканского 
Единства (О АЕ). По традиции 
весенние сессии министров неза
висимой Африки называются 
бюджетными. Но. как правило, 
на рассмотрение межафриканско- 
го форума выносятся также наи
более злободневные вопросы, вол
нующие в данное время конти
нент. Это прежде всего политиче
ские проблемы, связанные с борь
бой против колониализма, и, су
ществованием расистских режи
мов. Не случайно поэтому в ны
нешней сессии Совета министров 
ОАЕ принимали участие предста
вители национально - освободи
тельных движений — фронта ос
вобождения Мозамбика, народно
го движения за освобождение

Анголы, Союза африканского на
рода Зимбабве и других.

Сессия решила оказать допол
нительную помощь борющимся 
патриотам Африки и мобилиза
ции мирового общественного мне
ния в защиту прав угнетенных.

Участники сессии выразили 
свою поддержку арабским стра
нам — жертвам израильской аг
рессии. ОАЕ, гов9рится в заявле
нии сессии, не может безразлич
но относиться к тому, что проис
ходит на севере Африки.

Естественно, что представитель
ный форум независимой Африки 
не мог пройти мимо нового обо
стрения положения на юге кон
тинента и, в частности, в Южной 
Родезии, где режим белого мень
шинства сделал очередной шаг с 
целью узаконивания своего гос
подства, провозгласив создание 
расистской «республики». Мини

стры стран— членов ОАЕ заяви
ли, что «любая форма военного 
или какого-либо другого сотруд
ничества с режимами белого мень
шинства представляет собой вра
ждебный акт по отношению к аф
риканским странам и их наро
дам». Министры призвали все 
страны мира порвать политиче
ские, дипломатические, экономиче
ские и иные связи с незаконным 
режимом. Сессия О АЕ совершен
но справедливо осудила пособни
чество расистам со стороны пра
вящих кругов Англии, США, Ф Р Г  
и других стран НАТО.

В этой овпзи не случаен факт 
обращения 38 государств Африки 
в Совет Безопасности ООН с 
требованием срочно обсудить воп
рос о незаконных действиях ра
систского режима в Южной Роде* 
зин.

В. АСТАФЬЕВ.

П О Ч 1 А Г А З Е Т Ы ---------------------------------

НЕСУТ ЛЮДЯМ КНИГУ
89 передвижных библиотек открыто сейчас в цехах предприятий 

в Ж ЭКах  и общежитиях. «Питает» их отдел передвижного фонд 
библиотеки объединенного завкома. 89 библиотекарей-обществени 
кое несут людям книгу, источник мудрости и радости.

В библиотеке объединенного завкома нефтехимического комб 
вата состоялся традиционный семинар библиотекарей-общественн 
ков

Участники семинара ознакомились с результатами соцсоревноя 
вия передвижных библиотек, поделились своими мнениями и опы 
том разнообразной культурно-массовой работы, которую они про 
водят среди своих читателей.

В соответствии с положением о смотре лучшей признана пер 
данжная библиотека центральной библиотеки НПЗ (библиотека; 
лаборант Ольга Чистякова). Также премированы за хорошую р 
боту библиотекари-общественники М. Черных (пенсионерка), О. К 
лешова (лаборант цеха 152), Т. Григорьева (электромонтер ЦЭТЛ 
В. Кормильчикова (машинист цеха 23 газового завода), 3. Халяв 
на (слесарь КИ П  завода гидрирования), К. Занхоев (прнборн 
КИ П  завода полукоксования), А. Савватнна (лаборант ОТК).

На семинаре были приняты новые условия соцсоревновани 
главное из которых — каждый работник цеха—читатель пер
движной библиотеки.

ТРЕБУЕТСЯ СТЕКЛЯННАЯ
Промышленные предприятия 

для консервирования своей про
дукции остро нуждаются в стек
лянной таре, однако посудопри
емные пункты нашего города под 
разными предлогами (отсутствие 
помещений, тары, средств или 
малейшие повреждения на внеш
ней стороне горлышка бутылок) 
не принимают от населения бу
тылки и консервные стеклянные 
банки. В связи с этим за послед
нее время увеличилось количест
во жалоб трудящихся на неудо
влетворительную организацию 
приема стеклянной посуды от на
селения.

Посудоприемные пункты наше
го города обязаны производить 
прием всей отечественной стекло
тары, в том числе банки всех 
емкостей, винные бутылки, а так
же бутылки из-под растительного 
масла Кроме этого. подлежат 
сдаче импортные бутылки типа 
«Рейнская» из-под сухих вин и 
«Бордосская», а также импорт
ная стеклобанка емкостью 0,4 —

ПОСУДА
0,8 и пластмассовая банка из-под 
хозяйственной пасты.

Принимаемая стеклотара 'долж
на быть чисто вымыта как внут
ри, так и снаружи, не должна 
иметь постороннего запаха (керо
сина, масла, краски и других не
пищевых продуктов).

На посудоприемных пунктах 
нужно организовать выставку 
принимаемой посуды, а админи
страции магазинов, от которых 
работают пункты, снабдить их 
книгами предложений.

Работников, допускающих от
каз в приеме стеклянной посуды , 
необходимо привлекать к строгой 
ответственности.

Просьба к покупателям: не за
держивать сдачу стеклотары, а 
при отказе в поиеме^ обращаться 
r топгоные отделы орсов Ангар 
ска, телефоны- 3-02-09 3 06-02.

Г КАРАВАЕВА , 
товаровед урса.

М ЕХИ КО. Стадион «Ацтек». 
Здесь 31 мая 1970 года матчем 
сборных СССР и Мексики начнет
ся IX  первенство мира по футбо
лу. На этом стадионе будут про
ведены все игры команд первой

группы, в которую входит совет
ская команда, а также ряд дру
гих матчей, в том числе полуфи
налы и финал.

Фотохроника ТАСС.

РАЗНОГЛАСИЯ
О С Т А Ю Т С Я

Президент Франции Жорж ке ситуации во Вьетнаме. Амери- 
Помпиду нанес государственный канские «ястребы», как известно, 
визит в Соединенные Штаты. По- мечтают о военной победе. Вы 
чти все время его пребывания в ступая в американском конгрессе 
американской столице было иа- на объединенном заседании пала- 
сыщено переговорами с прези- ты представителей и сената, Пом- 
дентом Никсоном, государстве!!- пиду откровенно, основываясь на 
иым секретарем Роджерсом, ми- опыте Франции, посоветовал 
нистром обороны ^Лэйрдом, ми- «одержать победу над собой» и 
нистром финансов Кеннеди. Офи- прекратить войну во Вьетнаме, 
циальиые встречи солровожда- По его словам, это явилось бы 
лись яышными протокольными для американцев «самой ценной 
церемониями в Белом доме и по- победой».
сольстее Франция. Во время переговоров в Ва-

Белый дом нриложил вс^ уел- юингтоне затрагивались и евро- 
лия к тому, чтобы хоть немного пейские проблемы, в отношении 
смягчить натянутые отношения которых у Соединенных Штатов 
между двумя правительствами, и Франции также имеются разно- 
возникшие за, последние десять гласил. Франция, вышедшая в 
лет в связи со значительными свое время из военной организа- 
расхождениями во взглядах Пари-ции Североатлантического блока, 
жа и Вашингтона по многим во- считает, что НАТО таит в себе 
просам международной политики, больше опасностей, чем гарантий 
Однако на кардинальный отход сохранения мира. Помпиду под- 
Помпиду от нынешних позиций твердил приверженность Франции 
Франции в Вашингтоне, безуслов- этой политике, 
но, не расе штывали. g одпом из своих выступлений

Выступления французского пре- президент Франции отметил улуч- 
зидента в СШ А подтвердили шение отношений Франции с Со- 
эти прогнозы. По наиболее «го- ветским Союзом и указал на 
рячей» проблеме ближневос- возможность урегулирования про
точной -  Помпиду прямо выска- блем европейской безопасное™, 
зался против агрессивных замыс- Он высказал также мысль о том, 
лов израильских милитаристов. qTO ^  временем присутствие аме- 
Он настоятельно подчеркивал не- риканских войск в Европе пере 
обходимость возврата Израилем станет быть «необходимым». Та- 
оккупированных в 1967 году араб- кие заявления отнюдь не соот- 
гких территорий и решения про- ветствуют курсу Вашингтона и 
блемы Палестины. западногерманских реваншистов,

С различных позиций Вашинг- которые по-прежнему пытаются 
тон и Париж подходят и к о цен- строить свою военную политику

•  КОРОТКО
Ф РА Н Ц И Я ЗАПУСТИЛА 

И С КУСС ТВЕН Н Ы Й  СПУТНИК 
ЗЕМ Л И

П А Р И Ж .  (ТАСС). 10 марта 
с «Гвианского космического цент
ра» (французская Гвиана) был 
произведен запуск новой фран
цузской ракеты «Диаман-В», кото
рая вывела на орбиту франко-за
падногерманский искусственный 
спутник Земли «Диал».

П РЕС Л ЕД УЮ Т
КО ММ УНИСТОВ

Б О Н Н .  (ТАСС). Западногер
манская полиция и органы юсти
ции препятствуют Германской 
коммунистической партии (Г К П ) 
вести предвыборную кампанию в 
связи с предстоящими в июне 
выборами в ^ландтаг (местный 
парламент) земли Северный Рейн 
— Вестфалия. Правление ГКП  ок
руга Рур— Вестфалия опубликова
ло заявление, в котором указыва
ется. что в последние дни 11 кан
дидатов в ландтаг от ГК П  в Рур
ской области получили повестки с 
вызовом в полицию или в суд. 
Среди них — председатель ок
ружной организации ГКП  Ман
фред Каплук.

В этих повестках кандидаты от 
ГК П  обвиняются в участии в де
монстрациях протеста против ак
тивизации нацнонал-демократи- 
ческой партии (Н ДП ). ГКП  тре
бует от правительства Ф Р Г  « 
правительства земли Северный 
Рейн— Вестфалия немедленного 
прекращения репрессий против 
коммунистов.

на фальшивых лозунгах «крас
ной угрозы».

Во время пребывания Помпиду 
в столице Соединенных Штатов 
не было недостатка в протоколь
но-дипломатических речах о 
«дружбе» и «древнем союзе» ме
жду двумя странами. Но ни 
Помпиду, ни сам президент Ник
сон не могли не признать, что 
личными контактами и вежливы
ми уверениями во взаимных сим
патиях им не удалось сгладить 
фундаментальные противоречия 
политических курсов двух прави
тельств. По определению а мери-, 
канской газеты «Вашингтон дей- 
ли ньюс», вашингтонские встречи 
были, «прежде всего, упражнени
ями в выражении доброй воли, а 
не переговорами с целью дости
жения дипломатических соглаше
ний». Как указывают в журна
листских кругах столицы США, 
главы двух государств смогли до
говориться лишь о том, что меж
ду ними существуют разногласия. 
ВАШИНГТОН.

К. Б Е Л Я Е В .
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ЗНАМЯ КОММУНИЗМА

ПУБЛИКУЕТ „КЕДР“ =  =

У Ч И Т Ь С Я  У  И Л Ь И Ч А
В самые тяжелые дни молодого государства 

Владимир Ильич учил нас быть хозяйственными 
и бережливыми, охранять богатства Родины, не 
транжирить попусту ее недра, любить и охранять 
природу. Многим казалось невероятным: фронт 
приближается к столице, а Ленин подписывает 
Указ о создании заповедников и заказников, по
дробно интересуется лесными богатствами, дает 
распоряжения, рекомендации, советы.

Природа щедро одарила нашу Отчизну. Но 
много — не значит бесконечно. Богатства надо 
беречь и приумножать. Надо всегда заботиться о 
нашем зеленом друге — лесе. Он нуждается в 
помощи и защите. И пусть в этом юбилейном 
году еще больше станет юных и взрослых дру
зей природы, зеленых патрулей и просто ребят 
и взрослых, радеющих за всю нашу природу. И

если мы все с большим старанием возьмемся за 
охрану природы, то год от года будет хорошеть 
и наш юный Ангарск. Уже сотни коллективов 
предприятий, школ включились в это благород
ное дело, но отстают коллективы системы сб- 
щепита, торговли, комбината 'бытового обслужи
вания города.

Быть защитником природы — это не трудно. 
Главное не быть" равнодушным, яосгптывать в 
себе хозяйский взгляд на в:е, думать обо всем 
нашем, как о своем. И значит—беречь, лю1ить, 
приумножать. И если со всей убежденностью мы 
будем непримиримы и гуманны, хозяйственны и 
бережливы, заботливы и деятельны, то, значит, 
хорошо поможем своему городу, сеоеч Родине.

Ё. ГУРЬЯН О В, 
коммунист с 1917 года, участник Февральской 
и Октябрьской революций, член ВООП.

М Е С Я Ч Н И К  Л Е С А
Совет общества охраны при

роды жилищно-коммуналь
ного управления нефтехимиче
ского комбината (Ж К У  — кол
лективный член общества ох
раны природы), выступил с 
обращением ко всем работни
кам жилищных контор и дет
ских учреждений комбината 
провести в весенний период 
месячник леса. Цель месячни
ка — выполнить .работы по

уходу за деревьями и кустар
никами, озеленить участки 
внутриквартальных террито
рий, улицы и территории дет
ских садов.

Инициатива совета поддер
жана всеми первичными орга
низациями общества охраны 
природы Ж КУ . В период ме
сячника будет высажено 4 ты
сячи деревьев и 12 тысяч кус
тарников. завезены плодород
ные земли и выполнены другие 
работы.

Сейчас многие работники 
жилищных контор посещают 
курсы цветоводов при город
ском обществе охраны приро
ды. Здесь они получают зна
ния по уходу и выращив&нию 
деревьев, цветов и трав. К  ве
сне озеленители прослушают 
полный курс лекций на эту 
тему и окажут работникам 
Ж К У  большую помощь в про
ведении месячника леса.

ГДЕ П Р И О Б Р Е С Т И  З Н А Ч О Н ?
В нашей школе прошло пер

венство по лыжам. В соревно
ваниях приняли участие уча
щиеся с 5 по 10 классы. Цель 
соревнований — сдача норма
тивов комплекса БГТО, ГТО 
и ГЗР, а также сдача норм на 
спортивные разряды.

После соревнований в тор
жественной обстановке препо
даватель физического воспита
ния Николай Алексеевич Чу- 
чупалов сообщил итоги сорев

нований. 5 «Б» класс был на
гражден переходящим кубком 
за массовость. Среди старших 
классов кубок за массовость 
получил 8 «Б». Победителям 
на дистанциях были вручены 
грамоты коллектива физкуль
туры школы, ленты чемпиона 
и жетоны чемпиона.

Многие наши ученики вы
полнили разрядные нормы по 
лыжам. Все это хорошо. Но 
мы стоим перед проблемой —

где купить разрядные значки 
и классификационные билеты. 
В  городском комитете по физ
культуре нам сказали, что 
этим занимаются торгующие 
организации. Но в магазине 
значков тоже нет. Где же их 
взять? Кто будет решать эти 
вопросы?

В. ЧИГАНОВ, 
председатель коллектива 
физкультуры школы № 7, 
ученик 9-го класса.

ФРОНТ

ЗД О РО ВЬЯ
НАДО ОСТЕРЕГАТЬСЯ

Говорят, что человек я насморк появились на 
земле одновременно. Очень возможно. Во всяком 
случае, о насморке упоминали еще в папирусах 
древнего Египта. Издавна врачи придавали боль
шое значение влиянию на организм затруднен
ного носового дыхания. «Отец» медицины Гиппо
крат считал даже, что насморк ведет к непра
вильному смешению «соков организма».

Когда-то для лечения насморка рекомендова
лись хирургические методы: разрезы слизистой 
оболочки в носу ланиетом.

Радикальный подход к лечению насморка 
объяснялся, по-видимому, тем, что в сводах за
конов некоторых древних государств «зловонный» 
насморк считался уважительной причиной для 
развода, а «жидкий» — для отмены дуэли. Исто
рия знает немало фактов, когда «такая мелочь», 
как насморк, становилась причиной жизненных 
трагедий. Говорят, что Наполеон проиграл из-за 
насморка битву при Ватеолоо.

Остряки, говорят: «Если насморк лечить, он 
пройдет через четырнадцать дней, а не лечить — 
через две недели». Но оправданно ли такое пре
небрежительное отношение к насморку?

Подсчитано, что при ноомальном дыхании но

сом человек в течение года «промывает» головной 
мозг всеми находящимися в нем жидкостями 
8 640 000 раз. При затруднении носового дыха
ния, возникающем при насморке, мозговая ткань 
недостаточно очищается. Это приводит к измене
ниям нервных клеток, нарушению функций мно
гих органов и систем организма. Опытами на жи
вотных было доказано, что при зашивании носо
вых ходов, то есть «искусственном насморке», у 
них развивались болезни легких, изменялся со
став крови.

У людей, страдающих хроническим насморком, 
развиваются очень похожие нарушения в сердеч
но-сосудистой, нервной и других системах орга
низма.

Как видите, насморк вовсе не столь безобиден, 
как кажется. Его нельзя зацускать. Запущенный 
насморк, как правило, может привести к заболе
ваниям, требующим хирургического лечения, — 
гайморитам, этмоидитам. полипам и другим.

Мы не согласны с историками, утверждающи
ми, что из-за насморка можно проиграть военную 
битву, но уверены: битву за здоровье орга
низма проиграть можно.

А. Л ЕВИ Н , врач.

На Днепропетровском радиозаводе освоен выпуск нового тран
зисторного радиоприемника «Спорт-4». Он имеет современный 
внешний вид. Корпус выполнен из ударопрочного материала, ими
тированного под кожу.

На снимке: «Спорт-4».
Фото А. Запары. Фотохроника ТАСС.

П О П О Л Н Е Н И Е  Р Я Д О В
Состоялся пятый выпуск в ан

гарском филиале Иркутского пед
училища № 2. 65 выпускникам
присвоена квалификация: воспи
тателя детского сада, вручены ди
пломы и нагрудные академиче
ские значки

В актовом зале школы №  31 
состоялся торжественней вечер, 
посвященный выпуску.

Поздравить выпускников при
шли работники детских садов,

преподаватели. С поздравлениями 
и напутствиями выступили Пах
мутова М. П. — инспектор по до
школьному воспитанию, Шатохи- 
на А. С. — заведующая детским 
садом N° 70, Позднякова Н. Ф.— 
педагог детского сада X» 56, Жи- 
дяева — заведующая детским са
дом № 6, преподаватели Зикеева 
Г. А., Иваковская Н. С.

С. КО РО ЛЬЧУК. 
зав. филиалом.

КОРОТКО О СПОРТЕ

кино
«Ю Н О С Т Ь »  — Зал  «Л уч»  — Коме

дианты (3 сегни) Доти по 16 лет не 
допускаю тся. 10, 12-45. 15-30. 18-15. 21. 
Зал  «Восход» — Убийство, которое 
никогда не йудет забыто. 11-30. 13-20. 
17-10. 19-10. 21-10 (удлиненный). Петр
Первый. (2-я серия). 9-30. 15-10.

« Г Р Е Н А Д А »  — Белеет парус одино
кий. 10 Опасные гастроли. П-30. 13-15, 
15. 16-45. 18-30. 20-15, 22 (удлиненный— 
Снег, лед, золото). О ткры та предва
рительная продажа билетов на новый 
художественный фильм «М атеринская 
лю бовь».

« П О Б Е Д А *  — М атеринская любовь
(2 серии). 1C. 12 4.5. 15-30. 1815.21.

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К »  — Девичий мо- 
васты рь. 17 19, 21.

К Л У Б  П О С  К И Р О В А  — Прошлое 
возвращ ается 19. 21 (удлиненный — 
Русский  музей).

« К О М С О М О Л Е Ц »  — Секретная мис
сия. 10. 11-55. 13-50. 15-45, 17-40. 19-35. 
21-30 (удлиненной — Кинокамера об
виняет).

« М И Р »  — С уп руж еская  ж нзиь (2 се
рии). Дети до 16 лет не допускаются. 
10, 13-30. 17. 20 30.

« О К Т Я Б Р Ь »  — Старая, старая сказ-
ка. 10, 12. 14. 16. 18. Спартак (2 серия) 
20.

« П И О Н Е Р »  — Сокровищ а пы лаю 
щих скал 10. 11-40, 13-20. 15, 16-40.
Развязка . 18-20. 20. 21-40. М алы й  зал— 
В стране инков. 16. 19. Три тополя на 
Плющ ихе 17. 20. 21-30

« А Н Г А Р А *  — Трое (новый художе
ственный ф ил»м*. 17, 19, 21.

Кинотеатру «Комсомолец» требуется 
художник.

Учебный комбинат Ангарского 
нефтехимического комбината про
изводит набор на курсы операто
ров, с образованием 9— 10 клас
сов, машинистов компрессоров, 
газоэлектросваршиков, с образо
ванием 8— 10 классов, срок обу
чения 4—5 месяцев. На курсы 
принимаются мужчины, достиг
шие 18-летнего возраста.

На курсы изолировщиков при
нимаются женщины, срок обуче
ния 5 месяцев, образование не 
ниже 8 классов. Стипендия 72 
рубля. Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: Ангарск, ул. Ге
роев Краснодона, 12, учебный 
комбинат. (185)

В традиционных соревнованиях 
на кубок UC «Труд» среди перво
разрядников и кандидатов в мас
тера спорта приняли участие ско
роходы многих городов России. 
Личный рекорд на дистанции — 
500 метров — 47,7 сек. установи
ла ангарчанка Е. Иванова. Бег на 
1500 метров ей не удался, но все 
же она <5ыла первой с результа
том 2 мин. 37,2 сек.

*  *  *
В Иркутске на первенстве спор

тивных клубов области стартова
ло более семи команд. Е. Чащин 
стал абсолютным чемпионом это
го первенства без конкуренции. 
Спортивный клуб «Ангара» стал 
победителем этих соревнований, 
на втором месте — «Байкал» (Ир
кутск). Команда-победителыгииа 
примет участие в соревнованиях 
на первенстве клубов в Дзержин
ске, Горьковской области.

В. А ВД ЕЮ К,
*  *  *

В Нижнем Тагиле закончились 
финальные соревнования по лыж
ным гонкам среди юношей и де
вушек ЦС ДСОч«Труд». В сорев
нованиях приняло участие более 
двухсот человек из различных 
городов России.

От Ангарска выступали учащие
ся ДЮ СШ  СК «Ангара» Зоя Но
вицкая (школа № 20), Юра Ва
сильев и Коля Кутенков (школа 
№ 31).

Зоя бежала 5 я 3 километра, а 
ребятам пришлось выступать на 
10 и 5 километров.

По итогам двухдневной борьбы 
была скомплектована сборная 
команда ЦС ДСО «Труд», кото
рой предстоит поездка на первен
ство СССР.

В составе сборной и ангарчанка 
Зоя Новицкая (второе место на 
5-километровой дистанция и чет
вертое — на трехкилометровке).

Ю. HEXAF.B, 
почетный мастер спорта СССР.

*  *  *
В спорпганых залах СК «EfH 

мак» и С К  «Сибмряк» сильней
шие баскетболисты ДЮ СШ  Ан
гарского гороно приняли участив 
в блиц-турнире, посвященном Ме
ждународному женскому дно 
8 Марта.

Победители праздничного б.тиа- 
турнира — баскетболисты «Спар
така» награждены грамотам* 
ДЮСШ. Вот их имена: Максимов 
Виталий, Щербаков Сергей, Осо- 
кин Владимир, Кузьмич Саша, 
Шадрин Сережа.

В турнире команд девушек, 
проходившем в Доме спорта СК 
«Сибиряк», со счетом 27:15 побе
да досталась баскетболисткам 
команды «Пантера».

В. ПАРШИН, 
старший тренер.

Сегодня прием граждан по бы
товым, служебным и другим воп
росам в приемной редакции газе
ты «Знамя коммунизма» ведет 
ЛЕРМ О Н О В Марк Александро
вич с 14 до 18 часов.

Во Дворце культуры «Энерге
тик» 13 марта в 19 часов состо
ится очередной концерт и^ цикла 
«Жизнь о творчество музыкан
тов». В программе концерта: Ан
дрей Эшпай и Александр Фляр
ковский. Исполнители — артисты 
Москонцерта;

Т ЕЛ ЕВИ Д ЕН И Е
13 марта, П Я Т Н И Ц А

18.30 —  П рограмм а передач.
1835 — Д л я  старш екласснике»,
«П раздник делаем мы сам и » .
19.35 — Новы е кинож урналы .
19.45 —  Телевизионная панорама.
20.10 — М  ленькнй концерт.
20.20 — «Э ври ка» . К л у б  для молоде
ж и » .
21.20 — «Встр еча  во сне». М ультипл**
каннонный фильм.
21.30 — Л аур еаты  Ленинской премия.
Кинорежиссер А. Д овженко.
22.-10 — С  теле1 зЛпноП лепты  Т А С С ,

Редактор В. П. КУЗЬМ И Н .
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